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CONTINUOUS

Active Voice/Passive Voice



PRESENT CONTINUOUS
Употребление Present Continuous
1. Действие в развитии, незаконченное, происходящее в 

момент речи
I am writing a letter to my sister now, don’t bother me. 

Я сейчас пишу письмо сестре, не беспокой меня.

2. Действие в ближайшем будущем (обычно с 
обстоятельством времени)
My wife is coming in a minute. 

Моя жена придет через минуту.



ФОРМЫ PRESENT CONTINUOUS
Личные

местоимения

Active

+ ? -

I I + am + Ving Am + I + Ving I + am not+ Ving

 
he, she, it

he
she + is + Ving
it

             he
is +  she + Ving
             it

he 
she + is not+ Ving
it

we, you, they we
you + are + Ving
they

         we
Are + you + Ving
         they

we 
you + are not+ Ving
they



PAST CONTINUOUS
Употребление Past Continuous

1. Действие в развитии, незаконченное, происходившее в 
определенный момент в прошлом
Yesterday at 6 o’clock I was writing a letter. Вчера в 6 часов я 
писал письмо.

2. Действие, протекавшее в момент, когда произошло какое-либо 
другое действие, выраженное в Past Simple (в придаточных 
предложениях, обычно начинающихся со слова when когда)

He was reading a book when I entered the room. Он читал книгу, 
когда я вошел в комнату.



ЕЩЕ СЛУЧАИ УПОТРЕБЛЕНИЯ PAST 
CONTINUOUS

3. Параллельные действия в прошлом (в придаточных 
предложениях времени, обычно начинающихся со слова while 
пока, в то время как)
I was watching TV while he was looking through the newspapers. 

Я смотрел телевизор, в то время как он просматривал газеты.

4. Действие, протекавшее в ограниченный период (когда в 
предложении подчеркивается длительность процесса), часто со 
словами all day long весь день, the whole month целый месяц и т. 
д.
I was talking to him from 7 till 8 o’clock last night. 

Я разговаривал с ним вчера вечером с 7 до 8 часов.



ФОРМЫ PAST CONTINUOUS
Личные

местоимения

Active

+ ? -
I I + was + Ving Was + I + Ving I + was not+ Ving
 

he, she, it
he
she + was + Ving
it

             he
Was +  she + 
Ving
             it

he 
she + was not+ 
Ving
it

we, you, they we
you + were + 
Ving
they

         we
Were + you + 
Ving
         they

we 
you + were not+ 
Ving
they



FUTURE CONTINUOUS УПОТРЕБЛЯЕТСЯ:
1. Действие в развитии, незаконченное, происходящее либо в 

определенный момент в будущем, либо в течение целого периода 
в будущем
I'll be waiting for you at 5 o'clock. Я буду ждать вас в 5 часов.

I'll be translating this article all day long tomorrow. Завтра я целый 
день буду переводить эту статью.

2. Действие, которое будет совершаться, протекать в тот момент, 
когда произойдет другое действие, выраженное глаголом в форме 
Present Simple (в придаточных предложениях времени, 
начинающихся со слова when когда)
I'll be working when you come. 

Я буду работать, когда вы придете.



А ТАКЖЕ:
3. Параллельные действия в будущем, т. е. протекающие в 

одно и то же время (в придаточных предложениях времени, 
начинающихся со слова while пока, в то время как)
He will be reading while the children will be swimming. Он 
будет читать, пока дети будут купаться.

4. Действие в будущем, которое явится результатом 
естественного хода событий, причем точное время его 
совершения может быть не указано

I'll soon be starting my studies in King's College. Скоро я буду 
учиться в Королевском колледже.



ФОРМЫ:
Active

+ ? -
I
he
she 
it     + will +be + Ving
we
you 
they

            I 
            he
            she 
Will +  it    +be+  Ving
            we
            you 
            they

I 
he 
she 
it + will not+ be 
+Ving
we 
you 
they



ВАЖНО!
 Форма вспомогательного глагола shall является устаревшей, в разговорной 

речи не употребляется (всегда используется вспомогательный глагол will):
I will answer you question. Я отвечу на Ваш вопрос.
Употребление shall в качестве вспомогательного глагола для образования 

будущего времени можно встретить в официальных и устаревших текстах, 
старых учебниках.

Однако shall употребляется в вопросительных предложениях, когда 
требуется узнать мнение собеседника о целесообразности 
совершения действия:

Shall I open the window? Мне открыть окно?
Помните, что shall может быть не только вспомогательным, но и модальным 

глаголом со значением долженствования ("должен"). Для этого случая 
характерно употребление с 3-м лицом единственного числа:

He shall do it! Он должен сделать это!
Краткая форма для will и shall одинакова - апостроф и двойная "l" - 'll:
I'll be back! Я вернусь!
Краткие отрицательные формы: will not = won't (shall not = shan't - 

практически не используется):
That won't do any good! От этого толку не будет!



А ТАКЖЕ!
 В придаточных предложениях времени и условия вместо форм Future 

используются формы Present: Present Simple (Indefinite) вместо Future 
Simple (Indefinite), Present Continuous (Progressive) вместо Future 
Continuous (Progressive), Present Perfect вместо Future Perfect.

Тем не менее, на русский язык такие предложения переводятся будущим 
временем:

I will come if I have time. Я приду, если у меня будет время (придаточное 
условия).

I will tell him about it when I see him. Я расскажу ему об этом, когда увижу его 
(придаточное времени).



PASSIVE VOICE ФОРМЫ
Present 
Continuous

Past Continuous Future 
Continuous

Утвердительная 
форма

I am being asked.
He (she, it) is being 
asked.
You (we, they) are 
being asked.

I (he, she, it) was being 
asked.
You (we, they) were 
being asked.

НЕ 
СУЩЕСТВУЕТ

Отрицательная 
форма

I am not being asked.
He (she, it) is not being 
asked.
You (we, they) are not 
being asked.

I (he, she, it) was not 
being asked.

You (we, they) were 
not being asked.

НЕ 
СУЩЕСТВУЕТ

Вопросительная 
форма

Am I being asked?
Is he (she, it) being 
asked?
Are you (we, they) 
being asked?

Was I (he, she, it) being 
asked?

Were you (we, they) 
being asked?

НЕ 
СУЩЕСТВУЕТ




